

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En a Península: Un mes, 1 pla.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 18 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medrera, 4.—Teléfono 257.

Condición.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Correspondencia en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 81 Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

†
II ANIVERSARIO
D. O. M.
EL SEÑOR
D. Juan Sánchez Doménech
Falleció el día 21 de Enero de 1911

Habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

La Hora Santa y todas las misas que de 10 á 11 se celebren en la parroquia de la Iglesia del Santo Hospital de Caridad, el martes 21 de Enero, serán aplicadas en sufragio de su alma.

La viuda é hijos ruegan á sus amigos, asistan á estos piadosos actos, por lo que les quedarán reconocidos.

El Emminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo y los Excelentísimos é Ilmos. Sres. Obispos de Cartagena y Avila, han concedido las indulgencias de costumbre

Abastecimiento de aguas

De Cartagena han sido huéspedes por unos días recientemente, dos eminencias científicas, cuyos nombres son tenidos en alta estima, no mismo en España que en el Extranjero.

Son estas los sabios ingenieros de Minas, don Lucas Mallada y don Luis Mariano Vidal.

La rama de la Geología en que ambos se distinguen es la Hidrogeología, á la que han dedicado todo el caudal de sus profundos conocimientos científicos, basados no solo en el estudio, sino en la experiencia de numerosos trabajos de esta índole. Puede decirse que no se han efectuado trabajos de investigación hidrográfica en España, sin que su autoridad indiscutible, no se haya tenido muy en cuenta.

Don Lucas Mallada fué profesor de Paleontología en la Escuela Central de Minas y es autor de numerosas obras científicas, entre las que pueden citarse la Sinopsis Paleontológica y Explicación del Mapa Geológico de España. Es quizás la primera autoridad española en la difícil Ciencia de clasificación en los fósiles.

Don Luis Mariano Vidal fué director del Instituto Geológico y ostenta actualmente el alto cargo de director de la Real Academia de Ciencias de Barcelona. Autor también de numerosas obras científicas, ha legado á nuestra patria trabajos tan renombrados como los estudios hidrográficos de la cuenca del Llobregat.

El motivo que á estas dos eminencias ha traído á Cartagena, ha sido el estudio hidrográfico de la provincia para determinar el punto más conveniente de abastecimiento de aguas potables á Cartagena por encargo de nuestro Ayuntamiento.

Durante su estancia en esta ciudad han visitado las fuentes de Santa Catalina, San Juan y San Francisco, La Baña y La Puyola.

Terminados estos estudios

han salido para Murcia, centro de sus trabajos y para la Sierra de Carrascoy. En lo que resta de mes se proponen llevar sus investigaciones á las zonas de Almenara y Sierra de los Algibes, Chirivel, La Zarzadilla y Sierra de España.

Posteriormente ampliarán sus estudios á las zonas más elevadas de la provincia.

EL PROGRAMA DEL GOBIERNO

Madrid 18 9 m.

Al salir del consejo de ministros dijo Añibé que habían examinado el programa del gobierno mirando todos su conformidad, pero que será objeto de un nuevo estudio en otro consejo cuando esté terminado por completo.

TOPICOS VULGARES

Los patibularios y los dimiteros

XVIII

Indefectibles en el odio, tropicales en el amor, las derechas y las izquierdas padecen un furor sectario; indigno de las nobles causas que defienden.

El eclecticismo, representado por el personaje de «Consuelo» que no gusta de las «desafinaciones»; el oportunismo, cuyo símbolo es Gasset, redivivo en el presepuesto, las teorías evolucionistas que confían á las energías naturales el lento proceso de las revoluciones pacíficas; los doctrinarios pusilánimes, autores del socialismo de Estado; los intervencionistas que ejercen de bomberos en las flagrantísimas tiendas entre propietarios y trabajadores; los árbitros, los intermedios los «hombres buenos»; los amigos ociosos, los ministerios-puentes, los partidos liberales-conservadores ó monárquicos-radicales, apenas si pueden contener la avalancha formidable de la demagogia y la protesta latente y unánime de los implacables inquisidores.

En España perecemos por exceso de idealismo ó por defecto de ilustración. Somos impresionistas; nos rendimos al efectismo, que es flor de un momento. Una frase brillante nos cautiva, un chiste ingenioso nos subvierte.

Los cómicos malos, que acaban

en nuestros desacreditados escenarios políticos, conocen «nuestra debilidad» y la explotan hábilmente. En las situaciones apuradas apelan al «latiguello» y salen por los cerros de Ubeda. Ninguno posee el raro don de «hacerse cargo», sexto sentido de las personas listas y ecuanimes.

Emblema sintético de las iras reaccionarias es el patibulo; instrumento vergonzoso de los delirios ácratas y libertarios es la bomba. Entre ambas negras realidades, nuestro temperamento meridional no admite términos medios ni espera obras fructíferas.

La educación nacional se resiente; ó de sequedad y rigidez; ó de precocidad y liberalismo. O reventamos de soberbia y de escrúpulos, ó nos consume el vicio, engendrado por la miseria y el escándalo, ó nos hundimos en la rutina y al fatalismo musulmán, nos detenemos ilimitadamente en las estaciones de tránsito; ó esclavos del progreso, de la civilización y de las demás zarandajas «mitinescas», devoramos las distancias en desenfrenada carrera, como en expreso dispuesto á descarrilar, que nunca llegará á la estación de término. A los partidarios del orden les saludamos irónicamente con el calificativo de «sensatos»; á los amigos del libre examen les distinguimos con el apelativo de «insensatos».

A Maura le llamamos «imperialista» por iniciar en 1900 la «nueva campaña de África»; y á Canalejas, por continuarla, y á García Prieto, por darle fin honroso; los discutimos indignados, como si quisiésemos torcer el curso de la historia; y nos complacemos en la afrenta de la patria.

La semana gloriosa (jill) de Barcelona valió á D. Antonio el sobrenombre de «Hiena», y á su mesnadero La Cierva el sub-título de «Chacal».

Maura pretende el poder, y se le llama infame; abandona la política, y se le dice desleal.

«Sabremos cómo acertar en un país, donde Alejandro, el fundador de las casas del Pueblo, ha acumulado, en su propia Caja, los tesoros de la República, y vive como un Príncipe de la India, que visita el miramagnum del País».

«Hay lógica en los romanistas, que contemplan embobados á los republicanos «satisfechos» de la solución de la última crisis?»

«No es preferible la oposición al vilipendio?»

Sombria y lúgubre se alza el partido. La 1.ª parte de la tragedia «Ferrer, Morral and Company» se desarrolla en los fosos de Montjuich. La segunda se desarrolla en Calera, degenera en la huelga ferroviaria y termina «gloriosamente».

EL DEBER!

(SONETO)

En el tético campo de batalla
aun tremola rasgada, la bandera.
Inconmovible, altiva, firme, espera
el avance brutal de la canalla.

Nunca se abate su arrogancia fiera;
la respecta, la esquiva, la metralla.
Temas; infranqueable, inamovible, es valla
que se opona á la cáfila extranjera.

Si, rapaz, la profana el adversario,
indignado se yergue el moribundo
y al ruin violador estrecha y mata,

Y á ambas sirve la enseña de sudario
y el héroe del deber, que deja al mundo,
tras el santo guilapo se recata.

PETRONIO

te en la Puerta del Sol... La dinamita y el puñal son más rápidos y eficaces que la horca.

«Cartera guillotina, tu crueldad es instantánea! «Europelcemonos». Enviamos á las conferencias del Haya á varios «Iglesias», incluso á D. Dalmacio.

HORA SANTA

En la consagrada Iglesia de la Caridad se celebrará el próximo lunes de nueve á diez, la Hora Santa en sufragio del alma de la señora doña Angeles Pérez Doggio, de Meséguer.

Seguro es que el templo se verá completamente lleno durante el sufragio, de fieles que allí irán para elevar sus oraciones por el alma de la finada.

Amalia Molina

Ayer recibimos la visita de la bella y genial artista cuyo nombre encabeza es as líneas.

En su visita nos recordó el cariño con que el público de Cartagena la distinguió la última vez que estuvo en esta población, en la que supo conquistarse los aplausos de todos y tuvo la satisfacción de que todas las señoras de Cartagena presenciaron su culto trabajo.

De aquella fecha á hoy en día, Amalia Molina ha dado un gran avance en su carrera artística.

La tournée por América ha sido un verdadero triunfo. A su regreso en el *Tríton Palace* de Madrid ha sido aplaudidísima y la prensa nos ha dado cuenta de la riqueza y gusto de sus *toilettes* y preciosidad del decorado de su propiedad.

Los mismos triunfos va conquistando en su viaje por provincias y últimamente en Murcia ha sido su presentación un gran negocio para la Empresa del Circo pues toda la población ha ido á aplaudir á la bella y culta Amalia Molina.

Creemos firmemente que en Cartagena hará una buena temporada y *Máquez* (hay «Ideal Room») se verá otra vez honrado, como en la temporada de *Mary Bruni* y las Argentinas, por público selecto y distinguido.

La viruela en Madrid

Madrid 18 9 m.

El doctor Isla ha declarado en la Diputación provincial, que la enfermedad de viruela va aumentando de un modo alarmante y que es necesario adoptar medidas para evitar la propagación.

Lamentable desgracia

A última hora de la tarde de ayer ocurrió en el barrio de San Antonio Abad una lamentable desgracia.

Al pasar por frente al cuarte de la guardia civil un ginete, se espantó el animal, despidiendo de la silla al que lo montaba y el bruto desbocado, recorrió varias calles, siendo una de ellas la llamada de la Iglesia, que en aquellos momentos estaba concurrenciada con motivo de las fiestas que se celebraban en honor al patrón de dicho barrio.

El pánico que se apoderó de todos fué grande, cayendo al suelo varias mujeres desmayadas, y gran número de niños atropellados.

El caballo en su carrera atropelló á un individuo llamado Francisco Mulero, ocasionándole una herida en la mano; á Adela Carrasco Manzanada, causándole varias contusiones en el cuerpo; al marinerito José Peñalver, que le causó una herida en la mano izquierda y erosiones en la cara; y al guardia municipal Francisco Albaladejo, ocasionándole dos heridas profundas en la cabeza, conmoción y fractura del radio y otras lesiones de bastante importancia.

También resultó con varias heridas y lesiones en el pecho el guardia municipal Juan Andreu, el que después de sufrir la primera curación en el Hospital de Caridad pasó á su domicilio.

En auxilio de los heridos acudieron varios individuos y la guardia municipal que estaba allí de servicio, siendo trasladados inmediatamente en carruajes al Hospital de Caridad, en donde fueron curados por el personal facultativo de guardia; y otros muchos de los que resultaron con leves contusiones, fueron curados en varias casas de dicho barrio.

El estado del pobre guardia Albaladejo, es de bastante gravedad. Este pasó en una camilla á su domicilio después de sufrir la primera cura en dicho benéfico establecimiento.

Al tener conocimiento el Juzgado se trasladó inmediatamente al Hospital de Caridad comenzando á instruir las primeras diligencias.

Belén Californio

Para mañana tarde están anunciadas las últimas jornadas del magnífico belén que los «californios» tienen instalado en la calle del Arco de la Caridad, y que con tanto éxito ha venido funcionando durante la temporada de Pasea.

La novedad del programa de mañana la constituye, además de la velada marítima que resulta verdaderamente fantástica, el combate naval que se simulará al final de cada jornada y que es presentado con extraordinaria propiedad.

Es indudable que con tan grandes alicencias ha de verse muy concurrido mañana tan bonito espectáculo, en el que los niños disfrutan tanto con las habilidades del «ventero».

El nuevo Nuncio

Los telegramas recibidos de Roma dan por acordado el nombramiento de monseñor Ragonessi, hasta ahora delegado de su santidad en Colombia, para la Nunciatura en Madrid.

Este ilustre prelado, Francisco Ragonessi, nació en Bragnola, diócesis

de Viterbo, el 21 de Diciembre de 1850. Cuenta, pues, sesenta y dos años.

Con gran aprovechamiento hizo sus estudios en el Seminario de Viterbo, distinguiéndose desde sus primeros años por su aplicación y su conducta ejemplar. Al fin se ordenó, no tardando en ser nombrado canónigo de aquella catedral.

Más tarde, en 1888, cuando ya era conocido como sacerdote celoso é ilustradísimo, fué designado para desempeñar el vicariato general de la diócesis de Viterbo.

En 1889 fué nombrado prelado por Su Santidad León XIII, y en 15 de Septiembre de 1904 elegido, por el Papa Pio X, obispo titular de Myre. El 25 del mismo mes recibió la consagración en Roma, de manos del cardenal Merry del Val.

En Octubre de aquel año le nombró Su Santidad delegado apostólico y enviado extraordinario en Colombia y en Chile, donde se encuentra desde aquella época.

Durante su delegación en Colombia ha dado monseñor Ragonessi repetidas pruebas de sus condiciones intelectuales.

Hombre de cultura e inteligencia, de carácter dócil y de una bondad sin límites, supo captar el cariño y la confianza del Gobierno y la Nación Colombiana.

Prueba de ello es que ha permanecido en aquella República ocho años en vez de cuatro, que es el tiempo que suelen permanecer los representantes de la Santa Sede en cada categoría. Como monseñor Ragonessi era tan querido por el pueblo y el Gobierno de Colombia, el Papa prolongó su estancia en aquel país hasta doblar el plazo ordinario.

Así se explica que el nuevo Nuncio pase de una delegación apostólica á una Nunciatura de primera clase, sin haber representado á Su Santidad en una de segunda clase. Los cuatro años que debía haber pasado en ésta, se le han acumulado á los cuatro de delegación.

Monseñor Ragonessi es entusiasta por las obras sociales, como el mismo nos expuso en un notable documento dirigido á las Conferencias de San Vicente, que circuló profusamente en toda la República colombiana.

Habla perfectamente el castellano, y por su trato sencillo y comunicativo, se captará seguramente en Madrid tantas ó mayores simpatías que en las Repúblicas americanas.

Será, pues, el arzobispo de Myre, digno sucesor del cardenal monseñor Vico.

POR LOS BARRIOS

San Antonio Abad

Con gran animación se celebraron ayer las fiestas que con motivo de la festividad del patrón de este barrio habían organizado los individuos de la comisión de festejos.

Por la mañana á las diez tuvo lugar en la iglesia una solemne función religiosa ocupando la sagrada cátedra el presbítero don José Solá y después se celebró la tradicional bendición de animales.

Por la tarde se efectuó la rifa del cerdo correspondiendo la suerte á la papeleta número 4.627.

Las calles del pueblo vieron concurridísimas y los vendedores de torraos y avellanas hicieron buenos ventos.

Á la iglesia concurrió durante toda la tarde gran número de romeros para hacer la acostumbrada visita al Santo y adquirir los obligados rollos.

Los organizadores de estas fiestas pueden estar satisfechos por la brillantez con que se han celebra-